

Notre sens de la miséricorde

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ
﴿ وَمِنْ آيَاتِهِ أَنْ خَلَقَ لَكُمْ مِنْ أَنْفُسِكُمْ أَزْوَاجًا لِتَسْكُنُوا إِلَيْهَا وَجَعَلَ
بَيْنَكُمْ مَوَدَّةً وَرَحْمَةً إِنَّ فِي ذَلِكَ لَآيَاتٍ لِقَوْمٍ يَتَفَكَّرُونَ ﴾
عَنْ عَبْدِ اللَّهِ بْنِ عَمْرٍو يَبْلُغُ بِهِ النَّبِيُّ ﷺ : « الرَّاحِمُونَ يَرْحَمُهُمُ
الرَّحْمَانُ ارْحَمُوا أَهْلَ الْأَرْضِ يَرْحَمَكُم مِّنْ فِي السَّمَاءِ »

Mes chers frères !

Un jour, l'un des enfants de Zeyneb (ra), la première fille de notre Prophète (saw) et de notre mère Khadija (ra), tomba gravement malade. À la suite de cela, Zeyneb (ra) envoya un message à son père, lui disant que son petit-enfant était très malade et qu'il devait venir rapidement. À ce moment-là, notre bien-aimé Prophète (saw) était occupé dans une autre affaire et lui envoya ses salutations, disant : "Tout ce qu'Allah prend et donne Lui appartient. Tout est prédestiné auprès d'Allah. Sois patiente et attends ta récompense d'Allah." Cependant, lorsque l'état de l'enfant s'aggrava, Zeyneb (ra) envoya à nouveau un message demandant impérativement à son père de venir la voir. Notre Prophète (saw) se rendit chez elle avec ceux qui l'accompagnaient, ne voulant pas décevoir sa fille. Le Prophète de la Miséricorde prit l'enfant mourant dans ses bras avec tendresse et compassion, et commença à verser des larmes. Son compagnon Sa'd ibn Ubâda (ra), ne pouvant cacher sa surprise, demanda : "Qu'est-ce que ces larmes, ô Messager d'Allah ?" À cela, le Prophète (saw) répondit : "Ces larmes sont une miséricorde qu'Allah a placée dans le cœur de Ses serviteurs qu'Il choisit. Allah ne montre Sa miséricorde qu'aux miséricordieux parmi Ses serviteurs."¹

Chers fidèles !

Le mot "Miséricorde" correspond au Nom d'Allah "Rahman". Il signifie "montrer de la compassion, de la pitié et agir avec justice". Toutes les créatures dans l'univers sont enveloppées par la miséricorde d'Allah. L'une des caractéristiques les plus distinctives de notre Prophète (saw) était sans aucun doute sa miséricorde et sa compassion. Sa capacité à rassembler les gens autour de lui et à construire une civilisation de miséricorde et de compassion découlait de ces qualités. Par conséquent, il recommandait aux croyants de décorer leurs cœurs avec ces sentiments chaque fois qu'il en avait l'occasion. La compassion du Prophète (saw) n'était pas limitée aux êtres humains. Il était compatissant envers les animaux et l'exprimait à maintes reprises. Un jour, en entrant dans le jardin

d'un musulman de Médine, le Prophète (saw) remarqua que l'un des chameaux se mettait à pleurer en le voyant. Le Prophète de la Miséricorde s'approcha du chameau, lui caressa la tête pour le calmer. Il se tourna ensuite vers le propriétaire du chameau et dit : "N'as-tu pas peur d'Allah en ce qui concerne ce chameau qu'Il t'a donné ? Le chameau s'est plaint de moi en disant que tu le laisses affamé et fatigué."² En disant cela, il a souligné la nécessité de se comporter envers toutes les créatures avec miséricorde. Dans un autre hadith, il nous dit: "Celui qui fait preuve de miséricorde, le Miséricordieux (Allah) lui accordera Sa miséricorde. Soyez miséricordieux envers toutes les créatures sur terre, ainsi les êtres célestes vous accorderont leur miséricorde."³

Chers croyants !

L'une des plus grandes maladies de notre époque est l'absence de miséricorde, et malheureusement, cela augmente de jour en jour. Dans notre époque où la violence, l'injustice, la colère et la haine envahissent nos vies, il est nécessaire de revenir aux enseignements du Prophète de la Miséricorde. Nous ne devons pas oublier que nous sommes des membres de la civilisation de la compassion et de la miséricorde. Nous devons faire preuve de compassion et de conscience envers nos conjoints, nos enfants, nos parents et toutes les créatures vivantes. En effet, Allah le Très-Haut dit : "Et parmi Ses signes Il a créé de vous, pour vous, des épouses pour que vous viviez en tranquillité avec elles et Il a mis entre vous de l'affection et de la bonté. Il y a en cela des preuves pour des gens qui réfléchissent."⁴ Souvenons-nous que l'amour et la compassion sont des manifestations d'Allah et pratiquons-les.

Chers frères !

La miséricorde n'est pas seulement un sentiment à montrer envers nos proches ou les personnes partageant la même foi. L'Islam commande la miséricorde envers toute l'humanité. Nous devons respecter les droits de tous, sans faire de distinction de couleur, de langue ou de nationalité. À une époque où les gens répandent la haine pour diverses raisons, soyons toujours souriants et miséricordieux. N'oublions pas que la miséricorde et la compassion nous rapprochent d'Allah. Je termine mon sermon en invoquant Allah afin qu'Il emplisse nos cœurs de compassion et nous fasse parmi Ses serviteurs miséricordieux. Amin.

¹ Bukhâri, Merdâ, 9

² Abû Dawûd, Jihad, 44

³ Abû Dâwûd, Edeb, 58

⁴ Ar-Rum, 30 :21

